
股票代码：300657                       股票简称：弘信电子 

厦门弘信电子科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2403 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          √路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

吴清宇 信达澳亚基金、冯云泽 上海石锋资产、赵志海 乘是资

产、徐明达 长青投资、谢泽林 博时基金、何明 明亚基金、蔡春

红 新华基金、张亚辉 上海于翼资产、刘俊 博道基金、邹志 泰

康资产、刘宇尘 银华基金管理有限公司、郭敏 信达澳亚基金、

方军平 上海人寿、吴广 丰琰投资、巩显峰 方正富邦、程海 华

夏财富、邢毅哲 坚果私募、杨亦 兴业证券资管、黄星霖 华富基

金、陈俊 上海拾贝能信、陈子龙 中邮创业基金、李伯语 民生证

券、李凌霄 易方达基金、李梦 敦和资产、刘兵 国寿安保基金、

马瑞琨 中信建投基金、张越 中航基金、王帅 上海丹羿、黄成扬 

泰康基金、邵伟 上海健顺、曾伟 中金资管、程婷 长江证券自

营、陈晓晨 国融基金、陆伟成 中庚基金、甘洋科 鹏华基金、李

晓猛 民生证券、钟成 上海水璞私募、代毅 长盛基金、江昕 重

庆德睿恒丰资产、邵子豪 银华基金、周昊 东兴基金、林晓枫 

光大保德信基金、赵万隆 九泰基金、王旷辰 深圳民森投资、段

莎 中国人寿资产、刘金 太平基金、张金涛 华宝基金、谢鹏宇 

上海高毅资产、侯智中 长盛基金、范亮 国金基金、欧阳娟 金鹰

基金、张看 合众资产、李莹 银河基金、张永超 中国人保资产、

姬长春 鹏华基金、刘春胜 华夏财富创新投资、刘嘉 长安基金、

陈洪 海南鑫焱创业、宋晓东 研究院、张孝达 上海正心谷投资、



吴赟宇 深圳创富兆业金融、黄珺 中银基金、李昂 摩根基金、于

畅 交银施罗德基金、蔡荣转 海金(大连)投资、程洲 国泰基金、

雷涛 德邦基金、杨荔媛 建信基金、崔同魁 上海盘京投资、杨景

喻 摩根基金、常启辉 上海健顺投资、谢文超 东方红资产管理

公司、郭航  泓德基金、胡毅发 新疆前海联合基金、沈繁呈 光

大永明资产、方云龙 北京鸿道投资、姬长春 鹏华基金、王晶 

平安资产、郑晓辉 华夏基金、杨芝廷 交银施罗德基金、王卓立 

银华基金、吴邦栋 华泰柏瑞、方竞 民生证券研究院、李子扬 摩

根士丹利华鑫基金、龚彦恺 平安资产、王建华 信达澳亚基金、

马红丽 圆信永丰基金、孙芳 平安资产、孙浩中 中信保诚基金、

王优草 中信保诚基金、张伟明 上海冲积资产、陈俊杰 嘉实基

金、欧阳沁春 申九资产、张磊 天弘基金、孙勇 明世伙伴私募、

孙浩中 中信保诚基金 

时间 2024 年 11 月 10 日 

地点 线上 

上市公司接待

人员姓名 

李强 、董博  

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、请问本次定增的目的和资金规划解读？ 

答：是基于公司战略定位，公司要更加聚焦 AI 赛道，公司定

位为智能硬件和算力整体解决方案提供商。在此背景下对于资金有

更多需求。 

第一，无论 FPC 和算力都需要资金投入，尤其是算力投入巨

大，补充资本金有利于公司在开展增量业务上拥有更多资源，更加

从容； 

第二，公司对算力进行大量投资，占用了大量现金，资产负债

率来到了同行较高的水平，通过增资降低杠杆和资金成本，争取尽

快把资产负债率降到 60%左右； 

第三，保障控制权的稳定。此次定增如果全额认购后实控人股



权预期达到 24%左右，是相对合理的股权结构； 

后续公司想把重资产的模式转为轻资产，由央企、地方国资和

产业基金合作，这些机构持有资产，弘信做大客户的获取和组网运

维等技术工作，打开算力空间。 

 

2、公司最初想做算力是怎样的一个契机？战略规划是怎

样的？怎么从公司业务端来理解“ALL in AI”？ 

答：过去三四年公司面临巨大挑战，软板业务竞争环境恶化，

利润率下滑，出现严重亏损，因此公司一直在寻找第二增长曲线。 

ChatGPT 推出之后，也看到了行业趋势和政府的支持，因此公

司开始展开相关业务，定位为绿色普惠算力提供商，保障公司后续

可持续发展。公司紧抓 AI 浪潮，同时积极响应国家“东数西算”

战略，致力于推动东西部算力资源的均衡发展。在这一国家战略的

指导下，公司率先发展绿色算力，深耕庆阳，在甘肃庆阳国家数据

中心集群“东数西算”产业园区投建燧弘绿色算力生态项目。 

公司 All in AI 不意味着放弃 FPC 主业，公司为各大手机厂商

FPC 主要供应商，随着 AI 终端的发展,软板价值量和用量都将有大

的增量，在 AI 时代更应该做大做强 FPC，持续保持行业领先的地

位。当前 FPC 已经完成行业洗牌，公司形成了比较宽的护城河和

竞争壁垒，从 AI 终端厂商，到为 AI 终端提供大模型厂商，公司可

以提供 FPC 到 AI 算力的支持, 两块业务可以相互促进。 

 

3、传统主业公司过去几年，毛利率比较低的原因？如何看

待改善的趋势？ 

答：国内龙头手机品牌被打压，导致高端需求转移，加之消费

力下降，换机意愿下降，过去几年市场需求不断下滑，国内手机定

价下移，对于供应链成本的压制更明显，国产手机供应链出现量价

齐跌，从而导致公司出现了亏损。 

2017 年 FPC 单价在 1700-2000/平米，2023 年最低点甚至跌到



了 200-300/平米，基本只够材料成本；所以 23 年中公司呼吁行业

自救保价，也是因为率先实施价格回归，公司稼动率比同行会更低

一些，加剧亏损。2H23-1H24，随着公司优质、优价战略开始显现

效益，公司在业内品质最好、交付速度最快的高端形象也树立起来

了，价格和稼动率都出现显著回暖，亏损也明显收窄，未来新的盈

利周期也将会出现。 

行业的角度，当前 FPC 厂商扩产意愿不强，供需关系发生好

转。公司进一步专注中高端产品，且有足够产能承接新的增量订单；

未来不止 AI 手机，AI PC 也开始大量使用软板，包括折叠屏，可

穿戴设备，人形机器人和低轨卫星等都会带来新的业务增量。明年

有望迎来量价齐升的阶段。 

 

4、请问算力的壁垒或核心竞争力？如何证明公司算力领域的

技术实力？ 

答：第一，各环节有深度布局，英伟达芯片公司年初收购的全

资子公司安联通在算力卡的拿卡渠道和成本优势的布局；公司与燧

原科技形成深度绑定和互助的战略合作关系。 

第二，公司在庆阳做了很大的投资布局，深度参与了国家“东

数西算”枢纽节点的建设，也是其他算力公司所不具备的。 

第三，在东部上海、深圳、厦门等地，贴近客户做了算力布局，

能更好的提供全方位服务。 

第四，在组网、运维、售后、调度、调优等技术服务上有深度

布局，安联通在这方面有很深的积累和沉淀，互联网头部企业资深

技术专家及其团队的加盟也为公司技术能力的提升起到很好的促

进作用。 

第五，公司得到主流金融机构高度认可，有数十家金融机构已

经开始或者即将开始与公司深度合作，有充足的资金投放算力资

源，也是竞争优势之一。 

综合以上来讲，算力渠道、技术能力、售前售后服务、资金支



持，公司都有优势，所以客户很信任公司的交付能力。 

 

5、如何看待算力租赁价格下跌？ 

答：由于中国的算力投入远低于美国的规模，而中国的需求应

用不亚于美国，我们认为算力行业总比还是呈现供不应求状态，特

别是带技术服务的算力资源服务受到市场的追捧。目前私有化部署

的成本还是显著低于云服务的价格，因为存在明显的价格差，很多

大客户正在批量从云服务向私有化部署转移。总之，供求关系的状

态决定了算力价格不会出现暴跌。但是，随着硬件价格稳步下调，

相应算力价格的随之下调，这个是非常良性和正常的。只有部分不

专业的友商要么缺乏技术能力，要么对市场需求认知出现偏差，部

署了一些性价比极低的算力，出现闲置或者运营效果不佳的状态，

结构性过剩现象还是存在的。 

公司重点与互联网大厂、三大运营商、头部大模型公司及自动

驾驶头部企业等大公司合作，不接受中间商和算力倒爷合作，所以

价格也比一般企业略好，但是核心也一定是要提供有价值的技术和

整体解决方案的附加值，客户对公司的认可度与日俱增。 

 

6、请定量的分析一下公司算力业务规模，以及投产后公司算

力扩张规划？ 

答：今年算力收入已经接近传统主业的营收，除算力设备销售

外，公司算力资源服务业务和技术运维服务在快速发展。 

 

7、请简单介绍与智谱和首都在线的合作？ 

答：首都在线的在庆阳的算力集群由公司投资建设，首都在线

也是老牌算力服务商，研发能力和技术能力，服务能力值得信赖，

所以我们与首都在线全面战略合作。首都在线为智谱提供了大量推

理算力，公司一直在努力提供更好的服务和方案，同时公司和智谱

高层也在探讨进一步加深合作的可能性。 



 

8、请问公司当前算力卡是不是以英伟达和燧原为主？ 

答：是的。客户需求方面，英伟达的卡还是比较受欢迎；同时

混合异构算力也会提供更多选择，我们也在引导客户更多使用国产

燧原芯片。根据客户需求，目前绝大多数还是进口高性能芯片，燧

原科技的芯片也是有相当数量，相信未来国产替代也是个大趋势，

我们会努力和芯片公司协同配合，预计燧原科技占比会不断提升。 

 

9、请问收购安联通的情况？ 

答：是算力布局的重要举措，今年 6 月完成并表。更多看重拿

卡渠道优势、原厂支持的技术服务能力、大规模组网的经验，以及

运维和售后能力。客户对于安联通的交付能力和服务能力高度认

可，安联通也逐步转型成为算力资源服务商，已获取相当数量的算

力合同，已经成为公司算力业务不可或缺的重要组成部分。 

 

10、请问四川工厂的算力布局？ 

答：四川南充是我们算力中间产品的基地，包括电路板、算力

板卡、网络交换产品等；甘肃天水是整机厂和售后服务体系的主要

基地，除了国产算力整机出货外，也提供进口算力服务器改装维护，

可以提供全生命周期的服务。 

 

11、为什么 AI 会给软板带来增量？ 

答：弘信作为头部企业，已经明显感受到 AI 手机带来的 FPC

增量。AI 手机耗电量会增加，也会增加新的端侧芯片增加功耗，电

池要做大/变厚，将导致软板的层数降低，所以面积要增大来满足电

路传输要求，使得 FPC 用量增多。由于电池大了，其他空间会变

小，原来用硬板的地方会被迫转用软板；再就是高频高速，软板对

于高频高速也有独特的优势。这个趋势由苹果发起，现在在国产手

机也可以看到了这个趋势。AI PC 也是如此，之前 PC 很少用软板，



目前江西厂已经明显看到 AI PC 对于软板的需求。 

 

12、软板在折叠屏里面价值量的提升？ 

答：增量比较大。面积和难度都会增大，现在部分友商已经满

产，因为公司是全行业价格比较优质的，所以稼动率还有提升空间，

未来中高端订单增多将对利润有较好的贡献。 

 

13、请问价值量比较高的是哪个模块，与传统高端机相比价格

变化有多大？ 

答：折叠屏也是未来趋势，内部软板大致相比直板手机有 3-6

倍增长；主轴的软板要 150-200 元。现在折叠屏里面整体有可能达

到 300 元。 

 

14、请问主轴板的制作难度？ 

答：主要还是弯折的使用寿命，现在要求 40 万次弯折，材料

也要选择高端材料，制作工艺难度也很大。之前主要由外资头部企

业在做，现在内资在把这一块接过来。 

 

15、请问国内对于折叠屏产能的布局是否充分？ 

答：折叠机屏幕软板能供应的只有少数几家。比如某机型主屏

副屏加起来超过百元，而传统手机一般也就几十元的价值量。在折

叠屏这么薄的空间中能做出来，还是需要很高的技术。 

 

16、请问海外获卡的难度如何？ 

答：最难的时候是去年，市场供需极度失衡，价格也高涨；

后续海外芯片受到政策影响较大，公司无法对未来政策进行评

估，目前可以保证相关合法合规的芯片进行正常交付。 

 

17、请问公司与燧原科技以及摩尔线程合作是怎样的？ 



答：公司在 2023 年分别与燧原科技、摩尔线程签订了战略合

作协议，目前协议都在有效期内。具体合作内容参见公司披露的

2023-84 号、2023-85 号及 2023-52 号公告。与双方的合作如达到

相关法规要求，公司将及时履行信息披露义务。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024 年 11 月 10 日 

 


